

Stage Clown par Foi : La puissance de la joie ! (*)

Animateur : Philippe Rousseaux

Au Carmel Notre-Dame du Grand Large
Île de la Réunion

Une halte récréative et profonde à la fois

Du 5 au 9 mai 2025 **Inscription avant le 1^{er} avril** (nombre de places limité)

Tarif du stage par personne (pension complète comprise) : **440 €**

« Je suis venu pour que les hommes aient la vie, et qu'ils l'aient en abondance » (Jean 10, 10)

« De rire encore il emplira ta bouche, et tes lèvres d'ovations » (Job 8, 21)

« Ce qu'il y a de fou dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi pour confondre les sages » (1Co 1, 27)

Philippe Rousseaux, qui êtes-vous ? Je suis comédien, clown « par foi » et bibliste. Ma recherche porte essentiellement sur les enjeux anthropologiques et théologiques de la pratique du clown. J'ai publié un certain nombre d'[articles](#) sur le sujet pendant mon parcours doctoral en théologie : voir mon [site Internet](#) où se trouvent également des vidéos, photos, interviews, articles de presse, et d'autres propositions de stages. J'anime également des retraites à destination de moines et moniales (sur les psaumes ou sur le clown).

Pourquoi cette session clown en lien avec l'expérience chrétienne ?

- Pour vivre une véritable expérience d'**incarnation**, celle d'un homme vivant et « dilaté ».
- Pour être **éclaboussé par la vie** et ce qu'elle offre de plus intense et délicieux.
- Pour s'étonner et s'**émerveiller** toujours davantage d'être là.
- Pour apprendre à **rester debout** en dépit de ce qui nous traverse et nous transperce parfois.
- Pour vivre à 200% de ce **prodige** que nous sommes (cf. Ps 139, 14) et que nous révèle le clown.
- Pour **consentir** à être fragile, beau, sincère, généreux et être prêt à toutes les audaces.
- Pour vivre des instants de **bonheur**, d'émotions et de rires inoubliables, ce à quoi nous invite la **Vie** !...
- Pour repartir avec des **outils plein les poches**, des étoiles plein les yeux, des mots d'amour plein les oreilles, de l'enthousiasme plein le corps... et des trésors de réflexions pédagogiques et pastorales.
- Nos outils principaux (aucun prérequis n'est nécessaire) : les jeux, le rire, les autres... et le Tout-Autre ! Nous ne négligerons rien. Un seul objectif : **la joie durable**. Bref, un avant-goût du paradis.

Ils ont fait eux-mêmes l'expérience du clown, et n'ont pas été déçus !...

- Un temps de détente, de rire, et en même temps très spirituel.
- Un vrai bonheur : nos échecs peuvent devenir des offrandes, nos misères des chances, et notre pauvreté un potentiel! Le clown va de naissance en naissance.
- Pour moi, maintenant, le clown rime avec liberté, confiance, et même... amour !

(*) Les Évêques, Archevêques, Cardinaux et Papes (émérites ou non) bénéficient de 50% de réduction.

- Cette session m'a retiré des peurs et m'a soulagé des blessures avec certaines personnes, et j'en rends grâce. Nous avons vécu une profonde unité et un grand respect les uns des autres.
- Le clown : une offrande de grande simplicité!
- Grâce au clown, vous nous avez fait comprendre de l'intérieur des grandes vérités dans la foi et la vie humaine. Tout cela m'a aidée à être plus heureuse, plus libre, et plus proche de Dieu.
- Je suis émerveillée d'avoir plus confiance. Maintenant, je peux oser vivre à fond la joie de tout offrir à Dieu et à l'entourage. J'ai le désir de vivre intensément. Un grand merci !
- D'un tempérament assez carré, j'ai pourtant osé durant ces 5 jours m'ouvrir librement à l'imprévu et laisser jaillir cette petite flamme qui sommeillait en moi.
- Philippe Rousseaux a la chaleur et la vitalité de celui qui sait accueillir le réel tel qu'il se donne. Bravo !
- Enfin, ces quelques mots de Mgr Yves Patenôtre, Archevêque émérite de Sens-Auxerre, ancien clown :
« *Le clown rassemble toute la condition humaine. Toutes les misères qui lui arrivent, ce sont nos propres misères. Il nous rejoint dans nos pauvretés comme le Christ au cours de sa passion. Il y a une similitude entre la figure du Christ et celle du clown. Comme le clown offre du bonheur aux autres, le Christ vient offrir le bonheur aux hommes. Heureux ! Heureux ! Heureux !... Ce sont les mots des Béatitudes. Passer du clown au Christ, c'est une expérience magnifique* ».

Renseignements pratiques

- **Lieu** : Île de La Réunion, Carmel Notre-Dame du Grand Large (<https://www.service-des-moniales.cef.fr/carmel-notre-dame-du-grand-large-les-avirons-ile-de-la-reunion/>).
- **Horaires** : début du stage le lundi 5 mai à 9h et fin du stage le vendredi 9 mai à 18h.
- **Répartition des activités durant le stage** :
 - La journée commence par un bref temps de prière en commun.
 - 30 à 35 heures de clown (6 à 7 heures par jour en moyenne)
 - Mais aussi : repos, convivialité, temps personnel, promenade, possibilité d'assister à quelques offices.
- **Couchage** : chambre de 1 à 2 lits.
- **Renseignements sur le contenu de la session** : +336 87 85 02 74 ou philippe-rousseau@wanadoo.fr
- **Renseignements sur l'organisation** : tél. : +262 692 85 16 15 ou catherinefreydier@hotmail.fr

À diffuser sans modération : vous connaissez sans doute quelqu'un de votre entourage que ce stage pourrait intéresser...

Bulletin d'inscription du stage clown du 5 au 9 mai 2025 à l'Île de La Réunion

ATTENTION: voir la date limite d'inscription : 1^{er} avril 2025

Indiquer les renseignements demandés ci-dessous et renvoyer par mail à catherinefreydier@hotmail.fr. Il vous sera alors envoyé un R.I.B. afin d'effectuer un virement de 50€ (acompte) qui validera l'inscription. Le virement du solde sera effectué au plus tard le jour de votre arrivée sur le lieu du stage.

Nom – Prénom :

Adresse postale :

Code Postal et Ville :

Tél:

Date de naissance:

Profession :

Fait à :

Le :